
CONSULTA TERRITORIO 

VERBALE   Mercoledì 22 Marzo 2023   ORE 21.00    Auditorium Via Roma 

Presenti Brivio Eugenio , Crippa Pierangelo,  Dellepiane Susanna  , Cereda Carlo Ildefonso , Crippa 
Ferdinando , Meregalli Enrico 

Assenti Bovati Mario , Sala Mauro , Bonanomi Alberto, Valentino Giuseppe , Lalli Lino 
 

 

In data odierna si è svolta c/o l’AUDITORIUM di Via Roma la Consulta del Territorio avente il seguente O.D.G. : 

1) Cementificazione a Lomagna   

2) PGT/VAS  

3) Comunità energetiche   

4) La giornata del verde pulito  

5) Cartellonistica  

6) Biblioteca   

7) Varie ed eventuali  

La Consulta ha inizio alle ore 21.07  
 
1)  Il  Presidente  apre la consulta lamentando che  a Lomagna negli ultimi anni è sempre più aumentato il 

numero di nuove costruzioni  ma sempre più piccole e senza alcun verde privato.  
       La decisione da parte dell’Amministrazione di concedere per l’ultimo progetto edilizio in Via Magenta 19  
       una maggiore  percentuale di volumetria costruttiva non è stata una scelta pro tutela del verde e  della 
       non cementificazione. Cereda segnala che non viene valorizzato il verde pubblico, piuttosto si tende a 
       monetizzare e dare più peso al verde privato. 
       Un privato cittadino segnala preoccupazione sulla futura cementificazione a Lomagna perché ancora oggi  
       si  pagano le scelte degli anni passati sui PGT precedenti . 
 
2  ) L’iter di approvazione del PGT è previsto venga concluso entro il 30/11/2023. Sono  stati dati i mandati di  
      redazione  del PGT e della Vas a dei  professionisti  che dovranno  presentarlo prima all’Amministrazione 
      e ai  vari enti designati  e  successivamente alla  cittadinanza .  
      Nel documento “individuazione dei soggetti interessati e definizione modalità di informazione e  
      comunicazione “  pubblicato sull’albo Pretorio in data  9 marzo non viene nominata la Consulta del Territorio. 
      Ci si interroga  se il fatto che la Consulta del Territorio non è stata inserita tra i destinatari che potranno fare 
      le  loro   osservazioni al PGT è stata una svista oppure se la stessa è considerata come “gruppo di cittadini” . 
      Si è in attesa di verificare se le osservazioni fatte dalla Consulta  sul PGT siano state tenute in considerazione. 
      
 

3) Durante l’ultimo Consiglio Comunale è stato presentato il progetto del CER (Comunità Energetica 
Rinnovabile) , progetto ancora embrionale, al quale saranno invitati all’adesione anche i liberi cittadini . E’ 
prevista , in futuro , una serata esplicativa per la cittadinanza quando il progetto avrà preso il via poiché i 
privati entreranno nella comunità solo in un secondo tempo .   
Il pubblico presente mostra interesse all’argomento e chiede alla consulta di sollecitare l’Amministrazione  a 
organizzare  la serata per il pubblico.   

 
4) La giornata del verde pulito ancora non è stata programmata , sarebbe interessante come sempre , poter 

coinvolgere le scuole ed i bambini ;i nostri volontari civici ogni settimana puliscono a rotazione zone del paese 
ma è importante sensibilizzare tutta la popolazione. Verrà proposto alla Consulta Cultura  di collaborare per 
verificare la possibilità di realizzare una giornata ecologica in  occasione dell’evento proposto da  
Legambiente  “Puliamo il mondo” previsto nelle giornate del 22, 23 e 24 settembre. 

 



5) Per quanto riguarda la cartellonistica  sull’abbandono dei rifiuti,  da noi proposta , siamo ancora in attesa che 
l’Amministrazione dia il benestare alla realizzazione della nostra proposta. Il privato resosi disponibile 
gratuitamente  alla realizzazione degli stessi  aspetta la nostra bozza , condivisa con l’Amministrazione, per 
poterli realizzare .   

 I volontari civici poi potrebbero occuparsi  dell’affissione degli stessi o si potrebbe organizzare un evento ad 
     hoc. Il primo passo quindi è ottenere il patrocinio del Comune e l’autorizzazione all’affissione. 

 Quindi  non potendo coinvolgere le scuole potrebbe  darci una mano  Il Presidente della Consulta Cultura.  
 

6) Il progetto della biblioteca non è ancora stato finanziato , nella graduatoria c’è stato un avanzamento ma 
senza stanziamento di fondi ; la preoccupazione è che il progetto proposto dai tecnici  e messo in discussione 
dalla Consulta venga realizzato senza revisione dello stesso.  

 
8) Ci si chiede se gli 8 abeti acquistati per Natale siano stati piantumati. Uno è stato piantumato nell’aiuola 

antistante la Chiesa e gli altri sette nel parco giochi. 
  
 
 
  La Consulta si conclude alle 22:36. 

 

 

         Il Presidente 

                                                                                                                      Dellepiane  Susanna 

          

                                                        Il Segretario  

            Brivio Eugenio    
 

 


